

DISCURSO DECANO DE LA FACULTAD CIENCIAS BÁSICAS

Martes 22 de octubre de 2024

BUENAS TARDES

ESTIMADO RECTOR, ESTIMADAS AUTORIDADES ACADÉMICAS, ESTIMADOS ACADEMICOS Y FUNCIONARIOS DE LAS DIFERENTES ESCUELAS, FAMILIARES, AMIGOS, Y, POR SUPUESTO, LOS PROTAGONISTAS DE ESTE DÍA: NUESTROS GRADUADOS.

HOY ES UN DÍA DE CELEBRACIÓN, PERO TAMBIÉN DE REFLEXIÓN. CELEBRAMOS EL FINAL DE UNA ETAPA Y EL COMIENZO DE OTRA, LLENA DE SUEÑOS, DESAFÍOS Y DE GRANDES OPORTUNIDADES. USTEDES, QUE HOY CULMINAN SU FORMACIÓN COMO FUTUROS PROFESORES DE CIENCIAS CON MENCIÓN EN QUÍMICA, FÍSICA Y BIOLOGÍA, COMO PROFESORES DE MATEMÁTICA Y COMPUTACIÓN, Y COMO INGENIEROS EN ESTADÍSTICA, REPRESENTAN NO SOLO EL ESFUERZO Y LA DEDICACIÓN PERSONAL, SINO TAMBIÉN LOS SUEÑOS Y ANHELOS DE SUS FAMILIAS.

A LO LARGO DE ESTOS AÑOS, HAN APRENDIDO MÁS QUE NUMEROS, INTEGRALES Y DERIVADAS, MODELOS ESTADÍSTICOS O TEORÍAS CELULARES, HAN CULTIVADO HABILIDADES FUNDAMENTALES: EL PENSAMIENTO CRÍTICO, LA RESOLUCIÓN DE PROBLEMAS, LA EMPATÍA, Y, SOBRE TODO, LA CAPACIDAD DE SEGUIR APRENDIENDO CONSTANTEMENTE Y PESE A LAS ADVERSIDADES QUE LA VIDA NOS HA PUESTO, COMO LA PANDEMIA DE COVID-19 QUE NOS AFECTÓ GLOBALMENTE, HAN SIDO CAPACES DE SALIR ADELANTE Y CULMINAR AQUELLO QUE SE HAN PROPUESTO: SER PROFESIONALES RECTOS Y HONRADOS.

A LOS GRADUADOS EN PEDAGOGIA EN MATEMÁTICA Y COMPUTACIÓN, QUIERO DECIRLES QUE SU LABOR SERÁ MÁS QUE ENSEÑAR NÚMEROS Y ALGORITMOS. ESTÁN LLAMADOS A ROMPER MITOS, A ENSEÑAR QUE LAS MATEMÁTICAS NO SON COMPLICADAS, SINO APASIONANTES Y ÚTILES PARA RESOLVER LOS GRANDES PROBLEMAS DEL MUNDO ACTUAL. USTEDES ABRIRÁN PUERTAS HACIA LA

TECNOLOGÍA Y LA INNOVACIÓN, FORMANDO MENTES CAPACES DE NAVEGAR EN LA ERA DIGITAL.

A LOS GRADUADOS DE PEDAGOGIA EN CIENCIAS CON MENCIÓN QUIMICA, FISICA Y BIOLOGÍA, QUISIERA DECIRLES QUE USTEDES TIENEN LA MISIÓN DE DESPERTAR LA CURIOSIDAD Y EL ESPÍRITU CIENTÍFICO EN CADA UNO DE SUS ESTUDIANTES, PARA QUE APRENDAN A CUESTIONAR, A INVESTIGAR Y A TRANSFORMAR SU ENTORNO, SIENDO PARTICIPES DE LA CONSERVACIÓN DE NUESTRA FORMA DE VIDA EN NUESTRO PLANETA.

A LOS INGENIEROS EN ESTADÍSTICA, LA PRIMERA PROMOCIÓN QUE SE GRADUA, QUISIERA DECIRLES QUE SU TRABAJO SERÁ FUNDAMENTAL EN UN MUNDO QUE DEMANDA CADA VEZ MÁS DECISIONES BASADAS EN DATOS. USTEDES NO SOLO MANEJARÁN CIFRAS, SINO QUE DARÁN SENTIDO A LA INFORMACIÓN, PROPORCIONANDO RESPUESTAS CLARAS EN MEDIO DE LA COMPLEJIDAD Y LAS NOTICIAS FALSAS. LA PRECISIÓN, LA ÉTICA DE LOS DATOS Y LA RESPONSABILIDAD SERÁN SUS MEJORES ALIADOS PARA GENERAR IMPACTO POSITIVO EN LA SOCIEDAD.

QUERIDOS TITULADOS HOY LLEVAN CONSIGO MÁS QUE UN TÍTULO UNIVERSITARIO. LLEVAN HISTORIAS DE NOCHES LARGAS DE ESTUDIO, DE ESFUERZO COMPARTIDO, DE DESEPCIONES, PERO TAMBIEN DE DESAFÍOS SUPERADOS. HAN DEMOSTRADO QUE CON PERSEVERANCIA Y PASIÓN TODO ES POSIBLE.

HOY TAMBIEN ES EL MOMENTO DE AGRADECER A SUS FAMILIAS Y SERES QUERIDOS, QUIENES HAN ESTADO A SU LADO EN CADA PASO DE ESTA ETAPA, QUIENES HAN SUFRIDO CON SUS TRISTEZAS Y GOZADO CON SUS TRIUNFOS Y ALEGRIAS. TAMBIÉN AGRADECER A SUS PROFESORES Y FUNCIONARIOS DE CADA ESCUELA, QUIENES NO SOLO LES TRANSMITIERON CONOCIMIENTOS, SINO TAMBIÉN VALORES Y MOTIVACIÓN PARA SER PROFESIONALES ÍNTEGROS.

LA NUEVA ETAPA QUE LES ESPERA NO ESTÁ EXENTA DE DIFICULTADES, PERO NO DUDEN: USTEDES ESTÁN CAPACITADOS, NO EN VANO HAN ESTADO VARIOS AÑOS EN ESTA CASA DE ESTUDIOS PREPARANDOSE PARA ESTE MOMENTO. RECUERDEN QUE TIENEN LAS HERRAMIENTAS PARA ENFRENTAR CUALQUIER RETO. SEAN CURIOSOS, CREATIVOS, PERO POR SOBRE TODO SEAN EMPATICOS Y SENSIBLES A LAS NECESIDADES DE LOS OTROS.

NO OLVIDEN QUE LA FORMACIÓN PROFESIONAL ES PERMANENTE Y EN ESTE SENTIDO VUESTRA FACULTAD DE CIENCIAS BÁSICAS, LES SEGUIRÁ OFRECIENDO PROGRAMAS DE CALIDAD EN POSGRADO CON MAGISTER Y DOCTORADOS Y EN EDUCACIÓN CONTINUA CON CURSOS Y DIPLOMADOS.

QUERIDOS GRADUADOS, EL FUTURO ES DE USTEDES. SALGAN AL MUNDO LABORAL CON CONFIANZA Y CON LA CERTEZA DE QUE ESTÁN LISTOS PARA HACER LA DIFERENCIA, A DONDE USTEDES VAYAN.

¡FELICIDADES! Y NUNCA OLVIDEN: LA EDUCACIÓN, LAS MATEMÁTICAS, LA CIENCIA Y LOS DATOS SON MUCHO MÁS QUE DISCIPLINAS: SON HERRAMIENTAS PARA TRANSFORMAR EL MUNDO.

GRACIAS.